

Aujourd'hui nous sommes le mardi 1er août.

Dans l'Évangile selon st Matthieu, Jésus raconte la parabole du bon grain et de l'ivraie : dans un champ poussent ensemble le bon grain et l'ivraie, et ce n'est qu'au moment des récoltes que le tri se fait entre les deux. Le propriétaire du champ a refusé que l'ivraie soit arrachée, de peur d'arracher le bon grain en même temps que l'ivraie. Aujourd'hui, Jésus donne des explications sur cette parabole. Je lui demande la grâce de m'éclairer pour repérer dans ma vie le bon grain et l'ivraie. Je me dispose à écouter la Parole du Seigneur et entre en prière, Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 13 de l'évangile selon st Matthieu.

En ce temps-là, laissant les foules, Jésus vint à la maison. Ses disciples s'approchèrent et lui dirent : « Explique-nous clairement la parabole de l'ivraie dans le champ. » Il leur répondit : « Celui qui sème le bon grain, c'est le Fils de l'homme ; le champ, c'est le monde ; le bon grain, ce sont les fils du Royaume ; l'ivraie, ce sont les fils du Mauvais. L'ennemi qui l'a semée, c'est le diable ; la moisson, c'est la fin du monde ; les moissonneurs, ce sont les anges. De même que l'on enlève l'ivraie pour la jeter au feu, ainsi en sera-t-il à la fin du monde. Le Fils de l'homme enverra ses anges, et ils enlèveront de son Royaume toutes les causes de chute et ceux qui font le mal ; ils les jetteront dans la fournaise : là, il y aura des pleurs et des grincements de dents. Alors les justes resplendiront comme le soleil dans le royaume de leur Père. Celui qui a des oreilles, qu'il entende ! »

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

Dans ce passage, les disciples demandent à Jésus une explication sur la parabole qu'il a dite. Je me représente la scène, et la façon dont les disciples et Jésus échangent ensemble, avec simplicité et confiance. Je peux me demander : comment est-ce que, moi, je parle à Jésus et l'interroge ?

Point 2

Je me remémore la parabole du bon grain et de l'ivraie. Quelles sont les images qui me viennent ? Qu'est-ce que cette parabole vient susciter en moi ? De l'incompréhension ? De la joie devant le bon grain ? De la peur devant la réalité de l'ivraie ? Je confie tout cela au Seigneur.

Point 3

Jésus dit que le bon grain, ce sont les fils du Royaume. Je suis moi aussi appelé par le Christ à être fils, fille du Royaume. Qu'est-ce que cela signifie pour moi aujourd'hui ? Je peux demander au Seigneur de m'éclairer sur cette expression.

Je me prépare à réécouter ce texte, en me rendant attentif à chacune des images évoquées par Jésus.

Au moment de conclure ma prière, je parle à Jésus, simplement, comme un ami parle à un ami. Je lui confie ce que ce texte a provoqué en moi, et je lui demande la grâce dont j'ai besoin.

Dans la confiance, je prie celui qui m'appelle à être fils/fille du royaume :
Notre Père, qui es aux cieux,

que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen

En ce premier jour officiel des JMJ, je peux poursuivre ma prière en écoutant l'hymne des JMJ de Lisbonne, et en priant pour les 600 000 jeunes pèlerins qui s'y rassemblent.